

Una fiesta para recordar el paso de los Pirineos de san Josemaría

Más de un centenar de personas participaron el 23 de noviembre en la Fiesta de la Rosa, celebrada en Pallerols de Rialb (Lleida). La actividad la organiza cada año la Asociación de Amigos del Camino de Pallerols de Rialb a Andorra a fin de recordar el paso de san Josemaría a través de los Pirineos durante la Guerra Civil.

11/12/2024

El día festivo en Pallerols comenzó a las 11:30 con la proyección del documental sobre la aventura de san Josemaría en su camino hacia Andorra, seguida de una visita guiada a la rectoría y la iglesia, para continuar —a las 12:30— con una procesión alrededor de la iglesia con la imagen de la Virgen del Rosario.

Al finalizar la procesión, se celebró la Santa Misa, presidida por Mons. Joan-Enric Vives, arzobispo de Urgell, y concelebrada por el vicario de la Delegación del Opus Dei en Cataluña y Andorra, Mn. Ignasi Pujol.Después, en el cementerio, se hizo una oración por los difuntos de Pallerols.

El arzobispo de Urgell habló en la homilía sobre la maternidad de María hacia todas las personas, “a la

que tenemos que acudir en nuestras necesidades con la seguridad de que siempre seremos escuchados.”

Al finalizar la celebración de la Eucaristía, Jordi Piferrer —en nombre de la Asociación de Amigos del Camino de Pallerols de Rialb a Andorra— agradeció al arzobispo Vives la colaboración recibida durante estos veintidós años que han trabajado juntos y, como muestra de agradecimiento, le hizo entrega de una talla de madera de la Virgen de Pallerols. También Mn. Ignasi Pujol, agradeció a Mons. Joan-Enric Vives su cariño hacia el Opus Dei, remarcando la voluntad de servicio de la Obra a la iglesia diocesana.

En un ambiente agradable, con bastantes familias jóvenes y niños, los participantes de la Fiesta de la Rosa almorcizaron por los alrededores de Pallerols.

Se reunieron más de un centenar de personas que pudieron recordar el paso de san Josemaría a través de los Pirineos el año 1937. Concretamente, fue el 22 de noviembre cuando el fundador del Opus Dei encontró una rosa de madera dorada en la iglesia de Pallerols. Entendió entonces que debía continuar el viaje hacia Andorra, en un momento en el que estaba abrumado por la duda de si cumplía o no la voluntad de Dios.

X Jornada de caminos de libertad a través de los Pirineos y la caminata Nocturna “Rosa del Nord”

Días antes de la Fiesta de la Rosa, tuvo lugar la Jornada de caminos de libertad a través de los Pirineos, un acto también tradicional de unos años a esta parte. Este año se celebró el sábado 9 de noviembre con el lema: “1.000 años del templo

románico de San Esteban de Pallerols de Rialb” con motivo del aniversario milenario de la consagración del templo de Pallerols por San Ermengol, obispo de Urgell.

El acto consistió en cuatro ponencias sobre cuatro temas relacionados con el territorio, la historia, el arte románico, san Ermengol y la iglesia románica de Pallerols. Fue presentado por el historiador Josep Masabeu, autor del libro "Pallerols de Rialb. Història i personatges", una investigación histórica del municipio de la Baronía de Rialb (Lleida).

Caminata nocturna “Rosa del Nord”

También desde hace doce años, se organiza una caminata nocturna llamada “Rosa del Nord”, en memoria de la gente perseguida por las montañas de los Pirineos cuando

huían de la Guerra Civil española y la Segunda Guerra Mundial.

La edición de este año se hizo la noche del 30 de noviembre al 1 de diciembre con la participación de unas 40 personas.

La carrera “Rosa del Nord” va desde el Golf de Aravell hasta el Centro Deportivo de Sant Julià de Lòria (Andorra). Éste era un recorrido habitual de los fugitivos que seguían la ruta del Segre para entrar en Andorra. Es un tramo de 22 km y 1.600 m de desnivel positivo.

Asociación de Amigos del Camino de Pallerols de Rialb a Andorra

La Asociación nació en 2002, a raíz del centenario del nacimiento de san

Josemaría Escrivá de Balaguer. Desde entonces, trabaja en la recuperación de los senderos y lugares del camino de fugitivos que siguió el fundador del Opus Dei con otras personas entre noviembre y diciembre de 1937. Actualmente, forman parte de esta asociación personas de todo el mundo.

Desde muy pronto, se propusieron hacer memoria de todos aquellos que –por motivos de conciencia– tuvieron que huir por estas montañas, con el objetivo de que éste recuerdo lleve a respetar a todos en su libertad y a fomentar la paz y la convivencia entre todas las personas por encima de las diferencias de ideología, raza, religión, lengua, país y tradiciones. Éste fue un gran deseo de san Josemaría y forma parte de su legado espiritual.

Los principales objetivos de la Asociación se resumen en cinco puntos:

1. El Camino de Andorra

Recuperar la totalidad de la ruta que va desde Oliana hasta Andorra, atravesando las montañas que hay a lo largo del margen derecho del Río Segre.

2. Refugios para los caminantes

Reconstruir algunos edificios que se encuentran a lo largo del camino, y que podrán servir de refugio a los caminantes.

3. Cultura, Fiestas y Tradiciones

Fomentar el conocimiento de la historia, la geografía, la cultura, las fiestas, tradiciones y costumbres de las comarcas de la Baronía de Rialb y del Alt Urgell, trabajando en estrecha colaboración con las personas e

instituciones de esta zona de Cataluña, para impulsar su revitalización.

4. Búsqueda histórica

Fomentar el estudio de las muchas expediciones de evasión que pasaron por la Baronía de Rialb y el Alt Urgell.

5. La Rectoría y la Iglesia de Pallerols

Mantener en buen estado la Rectoría y la Iglesia de Pallerols, para convertirla en un lugar de información y acogida.
